

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pada dasarnya Kerja Praktek (KP) adalah salah satu bentuk pengaplikasian ilmu yang telah diperoleh di saat berada di kampus dan kegiatan yang bersifat sosial atau yang dilakukan mahasiswa yang bersifat mengabdikan pada masyarakat atau sebuah perusahaan. Pada Kerja Praktik kali ini penulis melakukan pengabdian di sebuah usaha yang dinamakan “Koperasi Riauli Mandiri”. Pelaksanaan KP ini diharapkan menjadi suatu pengalaman belajar yang baru untuk menambah pengetahuan, kemampuan, dan kesadaran hidup bermasyarakat. Bagi masyarakat, kehadiran mahasiswa diharapkan mampu memberikan motivasi dan inovasi dalam bidang sosial kemasyarakatan. Hal ini selaras dengan fungsi perguruan tinggi sebagai jembatan (komunikasi) dalam proses pembangunan dan penerapan IPTEK pada khususnya. Kegiatan ini dilaksanakan mulai tanggal 1 Agustus hingga 31 Agustus 2024. Tujuannya adalah untuk membantu mengembangkan potensi-potensi yang ada di tempat dilaksanakannya praktek kerja.

Koperasi Indonesia didirikan pada tanggal 12 Juli 1960 oleh Drs. Moh. Hatta. Pada waktu itu beliau menjabat sebagai Wakil Presiden. Beliau memang ahli ekonomi. menurut beliau ekonomi kerakyatanlah yang bisa mensejahterakan rakyat Indonesia. Atas jasanya di bidang koperasi, Drs. Moh. Hatta diangkat menjadi Bapak Koperasi Indonesia. Pada awal kemerdekaan, koperasi berfungsi untuk mendistribusikan keperluan masyarakat sehari-hari di bawah Jawatan Koperasi, Kementerian Kemakmuran. Pada tahun 1946, berdasarkan hasil pendaftaran secara sukarela yang dilakukan Jawatan Koperasi terdapat sebanyak 2.500 buah koperasi.

Koperasi pada saat itu dapat berkembang secara pesat. Namun karena sistem pemerintahan yang berubah-ubah maka terjadi titik kehancuran koperasi Indonesia menjelang pemberontakan G30S / PKI.

Partai-partai memanfaatkan koperasi untuk kepentingan partainya, bahkan ada yang menjadikan koperasi sebagai alat pemerasan rakyat untuk memperkaya diri sendiri, yang dapat merugikan koperasi sehingga masyarakat kehilangan kepercayaannya dan takut menjadi anggota koperasi. Pembangunan baru dapat dilaksanakan setelah pemerintah berhasil menumpas pemberontakan G30S / PKI. Pemerintah bertekad untuk melaksanakan Pancasila dan UUD 1945 secara murni dan konsekuen. Namun keadaannya seperti itu, pemerintah pada tahun 1947 berhasil melangsungkan Kongres Koperasi I di Tasikmalaya, Jawa Barat.

Koperasi Riauli Mandiri sudah berbadan hukum koperasi. Berdasarkan hasil pengamatan awal dan wawancara dengan Ketua, Anggota Koperasi bahwa permasalahan utama pada koperasi adalah pencatatan keuangan. Se jauh ini pencatatan laporan keuangan dilakukan secara manual. Laporan keuangan dalam sebuah perusahaan sangat penting. Karena laporan keuangan adalah media informasi bagi pihak lain yang tidak mengetahui informasi perusahaan. Untuk itu laporan keuangan harus dibuat dengan jelas agar semua pihak memahami informasi yang disajikan secara lengkap serta akurat. Bagi sebuah koperasi atau Lembaga keuangan mikro dan UMKM lainnya dapat menjadi alat untuk menambah modal dari bank karena laporan keuangan yang baik memudahkan investor dan calon investor menilai kondisi keuangan pada perusahaan dan pihak eksekutif mampu menjelaskan kondisi keuangannya pada perusahaan tersebut.

Menganalisis laporan keuangan pada usaha Koperasi Riauli Mandiri ini sendiri di dalamnya mencakup pengaplikasian berbagai alat dan teknik analisis pada penyusunan laporan keuangan yang masih berbasis manual dan data keuangan di dalam laporan keuangan tersebut memperoleh ukuran dan hubungan yang berarti dan berguna dalam proses pengambilan keputusan dengan demikian tujuan analisis laporan keuangan mengkonversikan data menjadi informasi yang lengkap serta akurat.

Berdasarkan latar belakang dan uraian masalah diatas maka penulis tertarik melakukan penelitian tentang **“Penyusunan Laporan Keuangan Koperasi Riuli Mandiri Berbasis Excel”** di Bandar Lampung.

1.2 Ruang Lingkup Kerja Program KP

Pada praktek kerja ini dilaksanakan di Koperasi Riauli Mandiri, berlokasi di Perumahan Polri Hajimena yang dimulai dari tanggal 1 Agustus 2024 - 31 Agustus 2024.

1.3 Manfaat dan Tujuan Penelitian

1.3.1 Manfaat Penelitian

a. Bagi Mahasiswa

Sebagai penerapan ilmu yang sudah didapatkan selama berada di bangku kuliah Institut Informatika dan Bisnis Darmajaya.

b. Bagi Perusahaan

Sebagai acuan untuk memberikan tinjauan sistematis kerja anggota pelayanan untuk nasabah

c. Bagi Masyarakat

Sebagai acuan untuk mengetahui Penyusunan Laporan Keuangan Koperasi Riauli Mandiri Bandar Lampung.

d. Bagi Kampus IBI Darmajaya

Berjalannya proses kegiatan pelaksanaan praktek kerja bagi para mahasiswa, pihak kampus juga dapat mengambil beberapa manfaat sebagai berikut :

- 1) Meningkatkan proses dalam belajar di luar kampus
- 2) Mengasah ilmu yang didapat
- 3) Kolaborasi yang baik dapat terjalin antara universitas dan perusahaan terkait untuk mendorong peluang kerja dan masuknya lulusan ke pasar kerja di masa depan.

1.3.2 Tujuan Penelitian

- a. Sebagai salah satu syarat kelulusan dalam menyelesaikan jenjang pendidikan
- b. Sebagai pemenuhan tugas dalam program Kerja Praktek
- c. Untuk mengetahui bagaimana penyusunan laporan keuangan pada Koperasi Riauli Mandiri telah sesuai dengan standar akuntansi yang berlaku.

1.4 Waktu dan Tempat Pelaksanaan

1.4.1 Waktu Pelaksanaan

Waktu pelaksanaan penelitian dilakukan selama satu bulan dimulai dari tanggal 01 Agustus 2024 – 31 Agustus 2024 Waktu pelaksanaan penelitian sesuai dengan jadwal yang telah ditentukan oleh Koperasi Riauli Mandiri mulai pukul 08.00 -17.00 WIB.

1.4.2 Tempat Pelaksanaan

Program kerja praktik ini dilaksanakan di Koperasi Riauli Mandiri, selama kurang 1 (satu) bulan yang beralamat di Perumahan Polri Hajimena Blok B.10 No. Natar.

1.5 Sistematika Penulisan

Penulisan laporan kerja praktek ini dibagi dalam 5 bagian, masing-masing dalam sub bagian, diantaranya :

Bab I. Pendahuluan

Dalam pendahuluan tercantum antara lain latar belakang, ruang lingkup kerja program KP, manfaat tujuan, waktu dan tempat pelaksanaan dan sistematika penulisan.

Bab II. Gambaran Umum Perusahaan

Bab ini memuat tentang sejarah dari Koperasi Riauli Mandiri yang berisikan visi misi perusahaan, bidang usaha/kegiatan utama perusahaan, lokasi perusahaan, dan struktur organisasi perusahaan itu sendiri.

Bab III. Permasalahan Perusahaan

Dalam bab ini menjelaskan mengenai permasalahan yang terjadi di perusahaan, temuan masalah, perumusan masalah, serta kerangka pemecahan masalahnya. Dan bab ini berisi tentang teori-teori yang berkaitan dengan masalah yang terjadi.

Bab IV. Hasil dan Pembahasan

Dalam bab ini berisikan hasil dan pembahasan dapat memuat uraian hasil analisis yang diperoleh berkaitan dengan landasan teori yang relevan dan pembahasan berisikan tentang uraian tentang perusahaan.

Bab V. Kesimpulan dan Saran

Dalam bab ini di memuat kesimpulan-kesimpulan yang menjelaskan tentang masalah dan solusi yang diperoleh serta berisikan rekomendasi berdasarkan kesimpulan, serta harapan yang akan datang.

Lampiran

Daftar Pustaka